Les Ulis chez les papys et mamies

Les ULIS de l'école Matisse Mulhouse, Haut-Rhin avec Florence Lavault

Vendredi 6 décembre nous les ULIS de l'école Henri Matisse on a rencontré des papys et des mamies pour jouer avec eux.

D'abord on a parlé ensemble de cette idée et on s'est entraînés à jouer à l'école au Uno, aux petits chevaux, aux dames, au triomino et on a même essayé la belote (trop difficile!).

Le jour venu, nous sommes partis à pied jusqu'à la maison de retraite « Beauregard » à Dornach.

En bas il y avait une belle décoration de Noël, un sapin avec des guirlandes, des rennes et des boules de neige.

Nous sommes montés à la bibliothèque et on a posé des questions. On a appris que les papys et mamies ont une chambre avec la télé.

Léo, Joy et 4 mamies ont joué au triomino. Warren a joué au mémory avec 2 mamies et Nathan avec un papy et une mamie. Lydia, Tatianna et Emma ont joué aux chevaux avec 3 mamies

Enfin on a bu tous ensemble du cacao avec des manalas. Nous avons aidé à débarrasser et nous leur avons dit au revoir. Warren a serré la main à chacun.

On a encore fait une photo dans le hall avant de repartir, du coup on a dû se dépêcher et on est arrivé un peu en retard à l'école.

Mais certains d'entre nous sur le chemin du retour ont dit qu'ils aimeraient travailler là-bas plus tard ou faire un stage quand ils seront au collège. Finalement tout le monde était si content que les maîtresses et l'animatrice de la maison de retraite ont décidé d'y retourner une fois par mois. Nous sommes impatients et demandons souvent à la maîtresse quand ce sera le moment!

Jeux de mots et actualité

Hélène Jannopoulo CE2 / CM1 école du Bungert, Thann

En classe, nous organisons chaque jour après les vacances, un moment de présentations de livres en classe.

Cette activité se fait par 2, un premier élève, tel un journaliste, interroge un deuxième enfant qui vient nous parler d'un livre qu'il a lu pendant les vacances.

J'appelle ce moment « Apostrophes » en référence à une émission littéraire passée, présentée par Bernard Pivot.

Donc quotidiennement, j'appelle un enfant à venir au tableau en mêlant, par jeu, son prénom avec le nom de « Pivot ». Les enfants reprennent alors par malice le nouveau nom de l'enfant appelé, par exemple « Nathan Pivot, va au tableau ».

Bernard Pivot est donc une personne bien connue des élèves.

Or il y a quelques semaines, Yanis, un élève du CM1, lance à la volée, en pleine classe : « Maîtresse ! Bernard Pivot prend sa retraite ! »

N'ayant pas vu passer l'information, je l'interroge rapidement.

Pouvait-il nous en dire plus ?

Non, il n'avait pas d'autre renseignement.

Nous étions sur le point de débuter une animation sur les tourbières avec une personne du CPIE des Hautes Vosges.

Comme il ne répondait plus, nous nous sommes regardées, l'animatrice et moi.

Puis nous avons fait le lien en souriant avec la réforme des retraites et l'âge pivot à 64 ans, en nous disant, que Yanis avait fait un amalgame entre « Bernard Pivot / retraite » et « retraite à l'âge pivot ».

J'avoue avoir oublié un temps la remarque de Yanis jusqu'à ce que je vérifie l'information...

Eh bien Yanis avait raison... Bernard Pivot a effectivement pris sa retraite de l'académie Goncourt, à l'âge de 84 ans !

CHANTIERS n°60 février 2020

14